

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 07 de marzo de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Inician periodo de proselitismo los aspirantes a rectoría de la UAEM

Nacional: Ante la falta de apoyos, egresados financian sus proyectos de innovación

Internacional: Líderes estudiantiles chilenos visitan el país

SALUD

Estatal: Establece el ISSSTE plan pro derechos humanos

Nacional: Se han practicado 75 mil abortos en la capital desde su legalización

Internacional: Hallan nuevo marcador de la progresión del mal de Alzheimer

ECONOMÍA

Estatal: Arrastra el SAPAC 70 mdp de déficit

Nacional: Propietarios de Afore ganaron \$50 mil 300 millones desde 1997

Internacional: Lehman Brothers pagará a acreedores 65 mil mdd de activos recuperados

POLÍTICA

Estatal: Acusan a la Mesa Directiva de mal uso de recursos en el Congreso

Nacional: Aprueba el Senado ley para crear el registro de datos de extraviados y desaparecidos

Internacional: EU: se afianza Romney rumbo a candidatura

EDUCACIÓN

Estatal:

Inician periodo de proselitismo los aspirantes a rectoría de la UAEM

Los integrantes de la terna aprobada por el Consejo Universitario (CU) para el proceso de elección a rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por el periodo 2012-2018, Roberto Coránguez Esquivel, Angélica Tornero Salinas y Alejandro Vera Jiménez, se reunieron este 6 de marzo con el Colegio de Directores para dar inicio a la etapa de proselitismo acordada por el máximo órgano de gobierno universitario y exponer su plan de trabajo e intercambiar opiniones con los directivos de todas las unidades académicas. Con el lema de campaña: "Excelencia académica impulsada por un orden administrativo", Roberto Coránguez mencionó durante la presentación que su propuesta de trabajo se desprende del Plan Institucional de Desarrollo en donde su gestión, en caso de resultar electo, tendría vigencia de seis años pero con una visión de más largo plazo que considera los aspectos académico y administrativo. Los aspirantes a la rectoría se entrevistarán con el Colegio de Profesores Consejeros Universitarios (CPCU) el próximo jueves 8 de marzo de 8:00 a 11:00 horas en el auditorio del edificio 19 del Campus Chamilpa, mientras que ese mismo día, de las 11:00 a las 14:00 horas, acudirán a la Sala de Rectores con el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (SITAUAEEM).

La Jornada Morelos, p.3, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.18, (Salvador Rivera Díaz) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2457674.htm>

Despliega Vera su defensa

El secretario general de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y candidato a rector, Alejandro Vera Jiménez, atribuyó las quejas hechas en su contra por parte de otro candidato al apoyo mostrado hacia su persona desde un inicio por la comunidad universitaria, y mencionó que separarse de su cargo sería una irresponsabilidad, debido a que afectaría trámites realizados por estudiantes, como títulos o certificados. "Sí creo que sea por esa razón, por el apoyo demostrado desde un inicio hacia mi persona, pero, debemos entender, un proyecto de esta naturaleza no se construye de un día para otro, es un proyecto que he construido a lo largo de los años y que no puede alguien pedir que, por el simple hecho de haber llegado en la terna, lo apoyen todos; mi proyecto lo he construido en coordinación con los colegios, comités y sindicatos durante mis cinco años como secretario general", subrayó. El catedrático resaltó que, a diferencia de Roberto Coránguez Esquivel y Angélica Tornero Salinas, él decidió dejar su puesto en el Consejo Universitario, motivo por el cual ya no puede tener voz ni voto donde realmente se toman las decisiones. "Con el consentimiento del rector, yo decidí retirarme del consejo, que es donde realmente se toman las decisiones, y yo, aun siendo secretario, no tengo voto, no participo; entonces, en realidad no creo que esté interfiriendo en la toma de decisiones, como lo señalan; más bien, yo les preguntaría al contador Coránguez y a la doctora Angélica el porqué de las inconformidades, cuando ellos son juez y parte, ellos sí votan y están metidos en la toma de decisiones", indicó el secretario.

Diario de Morelos, p.6, (DDM Staff).

Reúne Salón 8 de Marzo obras de mujeres en el Jardín Borda

En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, ocho artistas plásticas reúnen sus obras más destacadas en la exposición Salón 8 de Marzo, que se inaugura mañana (12 horas) en las salas José María Velasco, Rufino Tamayo y Sección Benito Juárez del Centro Cultural Jardín Borda. Selene Serrón Delgado, Maricarmen Castrejón, María de Lourdes Álvarez, Grace Nehmad, Patricia Murillo, Yolanda Vela, María Elena Hernández y Paola Esquivel son las artistas que participan en esta muestra que realiza año con año el Instituto de Cultura de Morelos. Selene Serrón, artista que se define a sí misma de espíritu inquieto y curioso, presenta una colección de cuadros de dibujo y pintura donde refleja su manera de interpretar las distintas emociones, sensaciones y vivencias. "Hoy, en esta fecha tan especial que celebra a mis congéneres, intento hacer llegar mi homenaje a todas, creadoras, artistas, trabajadoras, batalladoras de la vida, madres, todas las que día a día colaboran en la ardua tarea de vivir", asegura Serrón.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes Cañas).

Nacional:

Ante la falta de apoyos, egresados financian sus proyectos de innovación

Con recursos propios que van de mil 500 a 300 mil pesos, jóvenes egresados de universidades, institutos tecnológicos y centros de investigación del país financian sus proyectos de innovación ante la falta de apoyos institucionales para acceder a capital semilla, pues en su mayoría consideran un "alto riesgo" solicitar créditos bancarios. Alarmas para casas y autos con control remoto por medio de teléfonos celulares, redes sociales

educativas, producción artesanal de chocolate o prendas de vestir con material reciclado, entre otros muchos proyectos, participan en la Expo Emprendedores 2012, en la cual se premiará a los mejores que se presenten en el contexto del Segundo Día del Emprendedor.

La Jornada, p.47, (Laura Poy Solano).

No podemos seguir formando jóvenes que sólo quieren ser asalariados: Tuirán

En México “no podemos seguir formando jóvenes que sólo quieren ser asalariados”, pues sólo una de cada 100 personas de 15 a 29 años que forman parte de la población económicamente activa (PEA) tienen su propio negocio, afirmó Rodolfo Tuirán, secretario de Educación Pública en funciones, quien destacó que el mayor reto es garantizar que todos aquellos jóvenes que quieren ser innovadores y crear una empresa “tenga acceso a recursos financieros y asesoría técnica”. Al inaugurar el Segundo Día del Emprendedor, convocado por la Secretaría de Educación Pública (SEP), el Foro Consultivo Científico y Tecnológico y la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, señaló que apenas 8 por ciento de los establecimientos mercantiles del país (440 mil) fueron creados por jóvenes, quienes dan trabajo a 2.6 millones de mexicanos, que sumados a los 1.7 millones que están en el autoempleo generan 9 por ciento de la PEA nacional, es decir, un total de 4.3 millones de puestos laborales.

La Jornada, p.47, (Laura Poy Solano) y **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194585.html>.

Juventud, la más castigada en el modelo actual: IIE

La situación económica y laboral de la juventud mexicana es complicada. En el país, 66 por ciento de los jóvenes de entre 15 y 24 años de edad laboran en la informalidad y 40 por ciento de quienes tienen una fuente de trabajo formal no cuentan con prestaciones, señalaron académicos del Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En conferencia de prensa, en la que se presentó el Pronóstico de Crecimiento para el año 2012, realizado por esta instancia universitaria, Juan Arancibia, integrante del Grupo de Análisis de la Coyuntura de la Economía Mexicana del IIE, dijo que los jóvenes son el sector más castigado por el actual modelo económico que sigue el país. “Si ellos son el futuro, entonces éste es bastante incierto y el pronóstico es reservado.” Subrayó que el desempleo juvenil en México duplica al general, en contracorriente a lo registrado en otras naciones de América Latina, donde se observa una recuperación en este ámbito.

La Jornada, p.47, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

Líderes estudiantiles chilenos visitan el país

Tras la efervescencia y atención internacional que el movimiento estudiantil chileno alcanzó en 2011, hoy ha comenzado el replanteamiento de sus metas y objetivos, mismos que van mucho más allá de la gratuidad de la educación superior. Sus integrantes saben que ante “la cerrazón del gobierno autoritario y de derecha” de Sebastián Piñera, la única manera de llevar al triunfo sus planteamientos es que las fuerzas alternativas accedan a la representación ciudadana. Por ello, muchos jóvenes participarán, bajo las siglas del Partido Comunista Chileno, en las elecciones concejales y municipales de este año en la nación andina. En entrevista, Michell Vargas, presidenta de la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica; Felipe Enero, secretario de relaciones internacionales de las Juventudes Comunistas de Chile, y Gustavo Espinosa, secretario general de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Valparaíso, rememoran algunos de los pasajes de los casi 10 meses de lucha contra un sistema de créditos y colegiaturas que alcanza entre 5 mil y 10 mil dólares mensuales por alumno.

La Jornada, p.48, (Emir Olivares Alonso).

SALUD

Estatal:

Establece el ISSSTE plan pro derechos humanos

La secretaría general del ISSSTE, por medio de la subdirección de atención al derechohabiente, ha iniciado en todas las delegaciones estatales y regionales; en los Hospitales Regionales –incluido “El Centenario de la Revolución Mexicana”–, el Programa Institucional de Cultura de Derechos Humanos. La Ley del ISSSTE, su Estatuto Orgánico y su Programa de Trabajo 2009-2012, establecen un conjunto de acciones dirigidas a la creación de una cultura de Derechos Humanos, que incorpore su conocimiento, promoción y ejercicio por todos los trabajadores y la derechohabencia del Instituto.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.23, (sin firma); y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González).

Al menos 50 mujeres de Morelos acuden a abortar al Distrito Federal al año

De acuerdo con datos de la Secretaría de Salud del Distrito Federal, en promedio 50 mujeres de Morelos han recurrido cada año a hospitales públicos de la Ciudad de México para realizar la suspensión del embarazo, debido a que en Morelos la legislación obstaculiza que se lleven a cabo estos procedimientos médicos, incluso en casos de violación. Así lo dio a conocer la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en el marco del Día Internacional de la Mujer. Por su lado la Comisión Independiente de Derechos Humanos (CIDH), junto con mujeres trabajadoras integrantes del SME en Cuernavaca, jubiladas integrantes del Pacto por la Soberanía Alimentaria y Energética, artesanas nahuas y mazahuas, indígenas de Cuentepec, activistas de derechos humanos y precandidatas del movimiento social, destacaron que en este momento electoral constituye la coyuntura para que las mujeres definan un nuevo rumbo a la nación, exigiendo a partidos el reconocimiento pleno de los derechos políticos de la mujer.

La Unión de Morelos, p.23, (Tlaulli Preciado).

Cumple diez años programa PREVENIMSS

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ratificó que continuará con la estrategia de salud preventiva, al dar a conocer los resultados de la aplicación del Programa PREVENIMSS, a través del cual, tan solo el año pasado se llevaron a cabo más de 404 mil consultas y se ha observado la disminución en la incidencia de varios padecimientos, como la parotiditis en menores de edad o tuberculosis pulmonar en adultos. La delegación del IMSS en Morelos, dio a conocer a través de un comunicado, que en este 2012 se cumple una década de la aplicación del referido programa de Atención Preventiva Integrada (API). En el comunicado, se detalla que la "API se realiza a cada derechohabiente, de acuerdo a su edad y sexo: salud del niño (de 0 a 9 años), salud del adolescente (de 10 a 19 años), salud del adolescente (10 a 19 años), salud de la mujer (20 a 59 años), salud del hombre (20 a 59 años) y salud del adulto mayor (60 y más años de edad). Cada grupo tiene diferentes acciones médico preventivas de acuerdo a los riesgos que por su edad está expuesto.

La Unión de Morelos, p.29 y 32, (Tlaulli Preciado).

Si está contaminado el lago de Tequesquitengo: Javier Castrejón

Mientras no se haga otro estudio y exhiban los resultados, no podemos asegurar que no están contaminadas las tres playas infectadas con el virus Escherichia coli, una variante del cólera. Seguirán siendo un riesgo para los visitantes, confirmó ayer aquí el ayudante municipal de Tequesquitengo, Javier Castrejón Vargas, quien señaló que si su remoción sirve para sanear el lago renunciaría, pero que es obvio que el problema estriba en la irresponsabilidad de las autoridades estatales y municipales. "No pueden tapar el sol con un dedo, no pueden decir que no hay contaminación, cuando el escurridero de agua contaminando yo lo estoy viendo, que son en la playa La Virgencita y la Bajada del Rincón, que son las más contaminadas", aseveró.

La Jornada Morelos, p.10, (Hugo Barberi Rico).

Aumentan siniestros en campos cañeros

Crecientes los siniestros accidentales de caña de azúcar, advierten organizaciones cañeras a los productores y sociedades ejidales a redoblar vigilancia en el cultivo, para evitar que baje el rendimiento de azúcar y con ello el precio de la producción, dio a conocer Aristeo Rodríguez Barrera, secretario de la Unión Local de Productores de Caña de la CNC. Exhortan a productores de caña de la zona de abasto y al Ingenio "Emiliano Zapata", a cuidar los cultivos de incendios accidentales que alteren el programa de cosecha: "Hemos hecho el exhorto a los productores de caña, a los comisariados ejidales, que nos echen la mano para que vaya disminuyendo la cantidad de caña accidentada", dijo Rodríguez Barrera en entrevista con este medio de comunicación.

El Sol de Jojutla, p.,p-3F (Angelina Albarrán).

Piden no descuidar programas

No se debe dejar descuidada el área de salud en los municipios por enfocarse en buscar un cargo de elección popular, sobre todo teniendo programas coordinados importantes como el del combate al dengue, precisó el director de Servicios de Salud a la Comunidad, Hugo González Bejarano. Destacó que, para el 23 de marzo, los servicios de salud de Morelos sostendrán una reunión en un evento denominado "La Red Morelense por la Salud", en el municipio de Ocuituco, donde estarán presentes los representantes de la salud en los municipios, y ahí reafirmarán las estrategias a seguir en acciones contra el dengue.

Diario de Morelos, p.7, (DDM Staff).

Nacional:

Se han practicado 75 mil abortos en la capital desde su legalización

A casi cinco años de la entrada en vigor de las reformas al Código Penal y a la Ley de Salud del Distrito Federal, 96 mil mujeres han solicitado información sobre la interrupción legal del embarazo; de éstas, 75 mil se la han practicado, informó la consejera jurídica Leticia Bonifaz Alfonso, en el acto Rendición de cuentas de

la política de género de la ciudad de México, presidido por Marcelo Ebrard Casaubon, jefe de Gobierno del Distrito Federal.

La Jornada, p.41, (Gabriela Romero).

Dan ultimátum a anunciantes para que suspendan mensajes de productos milagro

El titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), Mikel Arriola, advirtió a los anunciantes que, de persistir en su propósito de promocionar los llamados productos milagro, serán sancionados con multas que se han elevado 400 por ciento y podrían ascender a un millón 40 mil pesos. En rueda de prensa en la Secretaría de Salud (Ssa), destacó que los anunciantes y los medios de difusión tendrán que bajar la publicidad de esos productos en menos de 24 horas, una vez que la Cofepris se los requiera; de no hacerlo, se aplicará la sanción. Al presentar los avances en la aplicación del nuevo Reglamento de la Ley General de Salud en materia de Publicidad en contra de los denominados productos milagro, en vigor a partir del 2 de marzo pasado, indicó que en forma simultánea a la aplicación de la multa, la Comisión emitirá una alerta sanitaria, si el producto es nocivo para la salud, con la finalidad de proteger a la ciudadanía.

La Jornada, p.45, (Elizabeth Velasco).

Piden indagar muerte materna y vínculos con Seguro Popular

En 2010, 39.2 por ciento de las mujeres que fallecieron por muerte materna estaban cubiertas por el Seguro Popular, por lo que es necesario investigar qué ocurre con este tipo de servicio médico, pidió la investigadora del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (Ciesas), Paola Sesia, al advertir que la reducción de esta causa de muerte en nuestro país será el único objetivo del desarrollo del Milenio que no se cumplirá para 2015. Subrayó que es necesario revisar si en la muerte de las mujeres que tienen cobertura del Seguro Popular hay relación entre estos fallecimientos y las carencias en este servicio, o si se vinculan con que al llegar con una urgencia médica se les afilia al momento. En 2010 fallecieron en el país mil mujeres por muerte materna, de las cuales 392 tenían cobertura del Seguro Popular, precisó.

La Jornada, p.50, (Karina Avilés).

Chagas, una enfermedad olvidada que padecen sectores marginados

En México y América Latina hay gran cantidad de enfermedades olvidadas, es decir, aquellas que afectan a millones de personas, pero cuyos efectos rara vez son tema de discusión pública y no son tratadas por los gobiernos y los grandes laboratorios, porque se concentran en poblaciones marginadas y de escasos recursos. Una de ellas, el chagas –padecimiento que genera dilatación de colon y corazón– ha infectado a millones de personas en el país, aproximadamente, y causa cerca de 35 mil muertes al año, sin que se hayan aplicado programas de detección oportuna ni de tratamiento, advirtió Médicos Sin Fronteras (MSF). Manuel Lannaud, responsable del colectivo en varios países latinoamericanos, explicó en conferencia de prensa que el chagas o tripanosomiasis humana americana es una enfermedad infecciosa provocada por un parásito transmitido en las heces fecales de cierta variedad de chinche que vive sobre todo en áreas rurales, aunque también puede encontrarse en centros urbanos.

La Jornada, p.50, (Fernando Camacho Servín).

Catálogo de la Conabio registra 5 millones de especies en México

Hace 20 años había 250 mil especies biológicas identificadas en el territorio nacional. Hoy la Comisión Nacional de Biodiversidad (Conabio) tiene un catálogo de 5 millones, con la definición del sitio preciso donde se encuentra cada una, informó su coordinador, José Sarukhán Kermez. No hay otro país que tenga esta cantidad y calidad en el detalle de la información de la diversidad biológica, agregó.

La Jornada, p.2a, (Angélica Enciso).

Afectará nuevo frente frío el noroeste y el norte del país

En el noroeste y norte del país se prevé incremento de nubosidad y descenso de temperatura, en el sureste y Península de Yucatán habrá lluvias de distinta intensidad, mientras que en gran parte del territorio se mantendrá el clima cálido a caluroso, reportó el Servicio Meteorológico Nacional. Expuso que un nuevo frente frío en el norte de Baja California y de Sonora asociado a una baja presión de niveles medios localizado en el suroeste de Estados Unidos y con la corriente en chorro favorecerá aumento de nubosidad y descenso de temperatura en el noroeste y norte de México. Estos sistemas también provocarán vientos fuertes en Sonora, Chihuahua, Coahuila y Durango, con velocidades de hasta 80 kilómetros por hora. Indicó que la entrada de humedad proveniente del Mar Caribe, Golfo de México y océano Pacífico propiciará lluvias ligeras a moderadas en el sureste y Península de Yucatán; en tanto que en gran parte del territorio nacional se mantendrán las temperaturas cálidas a calurosas.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=643286

Internacional:

Hallan nuevo marcador de la progresión del mal de Alzheimer

Un nuevo marcador del Alzheimer permitiría predecir la tasa de disminución de la capacidad mental de un paciente en los años siguientes al diagnóstico, de acuerdo con un estudio publicado en Estados Unidos. La presencia de altos niveles de la proteína VILIP-1 en el líquido cefalorraquídeo, conocido como LCR, de 60 enfermos en etapas tempranas, está vinculada a un deterioro más rápido, señaló el estudio. Aunque los investigadores estiman necesario confirmar los resultados, destacaron que los datos recogidos indican que este marcador podría ser superior a todos los utilizados anteriormente. El estudio, realizado por Rawan Tarawneh, de la Universidad de Jordania, fue publicado en la revista Neurologie.

La Jornada, p.3a, (AFP).

Crean método detector de riesgo de trastorno mental en adolescentes

Un método creado por investigadores brasileños permite identificar a adolescentes con riesgo de desarrollar trastornos mentales, a partir del análisis de imágenes de sus cerebros tomadas mediante resonancia magnética. La técnica de diagnóstico fue producto de un estudio realizado en Inglaterra por un equipo coordinado por las brasileñas Leticia de Oliveira, del Instituto Biomédico de la Universidad Federal Fluminense, y Janaína Mourao-Miranda, del Colegio Universitario de Londres. Analizaron las imágenes de 32 adolescentes saludables, la mitad, hijos de pacientes con trastorno bipolar.

La Jornada, p.3a, (Xinhua).

Estrógenos reducen riesgo de cáncer de mama

Algunas mujeres que toman estrógenos después de la menopausia parecen tener menos riesgos de cáncer de mama incluso años después de que dejaron de consumir esas hormonas, de acuerdo con un nuevo análisis de un estudio trascendental. Los resultados son noticias alentadoras para las mujeres que se sometieron a histerectomías y que toman medicamentos para aliviar los bochornos y otros síntomas de la menopausia, dijeron los investigadores y otros médicos. Estudios previos habían insinuado una relación posible entre los estrógenos y el cáncer de mama. La nueva investigación descubrió que las mujeres con histerectomía que tomaron sólo estrógenos durante unos seis años tenían aproximadamente una posibilidad de desarrollar cáncer de mama que era un 20% menor que quienes no consumieron esas hormonas y el beneficio duraba al menos cinco años. El estudio aparecerá publicado el miércoles en línea por la revista Lancet Oncology.

El Universal, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/69489.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Arrastra el SAPAC 70 mdp de déficit

El Sistema de Agua y Alcantarillado de Cuernavaca cuenta con una cartera vencida de 70 millones de pesos, que adeudan 20 mil usuarios, manifestó el director general de ese organismo operador de agua, David Fonseca Cardona. 15 mil adeudan al menos dos bimestres y 5 mil, al menos un año. En entrevista, comentó que para tratar de recuperar la cartera vencida, "se limita el servicio a aquellas personas que se han retrasado en sus pagos por más de 6 bimestres, unas 60 personas por mes, y casi todas acuden a regularizarse. Y cuando estas personas no cuentan con los recursos económicos suficientes para saldar su deuda, se establece un convenio para que puedan seguir gozando del servicio, ya que el objetivo no es perjudicarlas", expresó. El funcionario municipal dijo que actualmente la cartera vencida del SAPAC es de 70 millones de pesos, que son adeudados por alrededor de 20 mil personas, esto considerando que vence la fecha de pago y los usuarios que no cumplen con dicha obligación pasan a formar parte de la cartera vencida.

El Sol de Cuernavaca, p.p.7, (Pedro Oseguera).

Se abrieron 533 empleos en enero

La delegada del Trabajo, Gabriela Gómez Orihuela, aseguró que durante el primer mes de este año se generaron en la entidad 533 empleos directos, sin embargo, una de las acciones que se estarán revisando es como convencer a las personas que se encuentran en el comercio informal para que cuenten con prestaciones sociales y paguen impuestos. En entrevista, comentó que de acuerdo a las encuestas que realiza en Instituto Nacional de Estadística y Geografía a través de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, se indica que la tasa de desocupación en la entidad fue de 2.72 por ciento entre octubre y diciembre del 2011, "es decir, es la cuarta entidad federativa que tiene una menor tasas de desocupación". "Si lo comparamos al cuarto trimestre del 2010, la tasa de desocupación había sido de 1,97, es decir hubo un

avance importante, en la generación de empleos en el Estado de Morelos, tenemos los empleos que se han generado a lo largo de este sexenio, que son 20 mil 458, si consideramos los empleos que existían en enero de 2007 a enero 2012, son empleos formales registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social".

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera).

No han pagado al Infonavit dos mil trabajadores

El Infonavit cuenta con una cartera vencida de 4.5 por ciento equivalente a las cuentas pendientes que adeudan 2 mil trabajadores, de igual número de casas, aseguró la delegada de esa dependencia federal, Mónica Pineda Antúnez. Reconoció que la morosidad se debe a la situación económica que se vive en el estado, por lo cual resulta difícil para los trabajadores poder seguir pagando su crédito. Dijo que los trabajadores que tengan dificultades económicas para cubrir sus pagos de hipoteca, "que se acerquen al Instituto, hay más de 40 productos de restructuración, nosotros nos adecuamos a la capacidad de pago de un trabajador cuando está enfrentando una situación económica difícil, consecuencia de la falta de empleo y actualmente el porcentaje de cartera vencida es de un 4.5 por ciento menor a la cartera vencida a nivel nacional que es de un 5 por ciento". Pineda Antúnez dijo que el 4.5 por ciento de cartera vencida equivale a lo que adeudan al menos 2 mil trabajadores, "los cuales enfrentan una situación difícil por falta de liquidez económica".

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera).

Nacional:

Propietarios de Afore ganaron \$50 mil 300 millones desde 1997

El aumento sostenido en las aportaciones de los trabajadores al sistema de gestión privada de las pensiones convirtió a las administradoras de fondos para el retiro (Afore) en el segundo intermediario financiero en importancia en el país, sólo debajo de la banca múltiple, reveló información oficial. Fuente de financiamiento para el gobierno y el sector privado, así como para la inversión en instrumentos financieros, incluso algunos de carácter especulativo, los fondos de los trabajadores en poder de las Afore sumaron al cierre de enero un billón 640 mil 892 millones de pesos, 11.8 por ciento del producto interno bruto, según la información de la Consar, organismo regulador del sistema.

La Jornada, p.31, (Roberto González Amador).

BdeM: se financian las empresas con la colocación de deuda en el exterior

Por encima de la banca comercial y de desarrollo, la colocación de bonos de deuda en el exterior se convirtió durante 2011 en la principal fuente de financiamiento de las empresas privadas que operan en el país, según informes divulgados por el Banco de México (BdeM). A través de esas colocaciones, los corporativos domiciliados en México obtuvieron recursos del exterior en divisas que en moneda nacional fueron equivalentes a 194 mil millones de pesos, los cuales implicaron un incremento de 16.9 por ciento en términos reales respecto al monto conseguido por la misma vía en 2010, documentó el banco central.

La Jornada, p.31, (Juan Antonio Zúñiga).

Determina la Corte que la Cofetel resuelva recursos contra tarifas

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que los recursos de revisión que presenten las empresas telefónicas en contra de las tarifas de interconexión fijadas por la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) deberán ser resueltos por la propia Cofetel. Hace unos días el propio pleno había resuelto que la Secretaría de la Comunicaciones y Transportes (SCT) no es superior jerárquico de la Cofetel, y por tanto deben ser los propios comisionados los que validen en segunda instancia su decisión.

La Jornada, p.33, (Jesús Aranda).

HSBC vende su rama de seguros en México, Argentina y Hong Kong

Hong Kong. El gigante bancario británico HSBC anunció este miércoles la venta de sus actividades de seguros en México, Argentina, Hong Kong y Singapur por un total de 914 millones de dólares (695.5 millones de euros), en dos operaciones distintas, al francés Axa y al australiano QBE. Las filiales HSBC Seguros, HSBC Insurance (Asia) y HSBC Insurance (Singapur) venderán a Axa sus portafolios de seguros generales en México, Hong Kong y Singapur por 494 millones de dólares en numerario, indicó el banco en un comunicado a la bolsa de Hong Kong, donde cotiza al igual que en Londres. HSBC decidió vender sus actividades de seguros generales en Argentina a QBE Insurance, que comprará Hang Seng General Insurance (Hong Kong), filial del Hang Seng Bank, con sede en Hong Kong y propiedad de HSBC en 62 por ciento.

La Jornada, p.35, (Afp).

Protestan jubilados de Nafin por devaluación de sus pensiones

Unos 200 jubilados de Nacional Financiera (Nafin) se manifestaron este martes afuera de las instalaciones del organismo en Insurgentes sur, en protesta porque desde hace nueve años el incremento anual a sus

pensiones, ha estado por debajo de la inflación. María Luisa Velázquez Galicia, secretaria general del Sindicato Único de Trabajadores de Nafin, dijo que sólo en el costo nominal, los jubilados del organismo han perdido un poder adquisitivo de alrededor de 14 por ciento, pero si se integran las prestaciones, el porcentaje alcanza más de 20 por ciento, situación que ha ido precarizando las pensiones.

La Jornada, p.35, (Juan Carlos Miranda).

Sólo 191 mil jóvenes son empresarios, señala SEP

En México 4.3 millones de personas, esto es 9 % de las que tienen un empleo, trabaja para una empresa en donde el dueño es un joven empresario de entre 15 y 19 años de edad, y que en su intento por desarrollar una oferta alternativa arriesga una inversión que va de los cinco a los 15 mil pesos para establecer un negocio o taller, dio a conocer la Secretaría de Educación Pública. Durante la ceremonia de inauguración de la Expo del Emprendedor, el titular en funciones de la Secretaría, Rodolfo Huirán Gutiérrez, dijo que de los 16 millones 400 mil jóvenes de entre 15 y 29 años de edad ocupados en el mercado laboral, sólo 191 mil son empleadores, esto es uno de cada 100 jóvenes.

El Universal, (Nuria Martínez). <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194585.html>

Firman Aeroméxico, Avianca y Taca un acuerdo comercial

Las aerolíneas Avianca y Taca firmaron un acuerdo comercial con Aeroméxico, para ofrecer en conjunto un mayor número de frecuencias de vuelos y destinos en la región de Centro y Sudamérica. Según información de la empresa mexicana, será en el primer semestre de 2012 cuando Avianca comience la operación en código compartido, enfocado entre Colombia y México. Para el segundo semestre del año se pondrá en marcha el acuerdo con Taca donde se incluirán rutas en el mercado de Centro y Sudamérica y México.

Milenio, (Nayeli González), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2e17a4b769cdc8d9f29a15c85ac2c480>

Anuncia Carso millonaria inversión

A través de un comunicado de prensa, Grupo Carso informó que durante 2012, la firma y sus empresas afiliadas, encabezadas por el empresario Carlos Slim, invertirá en México 60 mil 250 millones de pesos y generará más 100 mil nuevos empleos directos e indirectos en la áreas de telecomunicaciones, plantas de tratamiento e infraestructura carretera. En el texto se agrega que construirán 30 mil 40 kilómetros de fibra óptica adicionales a los más de 120 mil 200 kilómetros existentes; más de 5 mil sitios Wi Fi gratuito, cuatro mil 300 bibliotecas y aulas digitales TELMEX.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Manuel Fuentes).

Internacional:

Lehman Brothers pagará a acreedores 65 mil mdd de activos recuperados

El extinto banco de inversiones Lehman Brothers anunció que abandonará la protección del capítulo 11 de la ley de quiebras, tres años después de su colapso que marcó el inicio de una crisis mundial, y señaló que comenzará a pagar a sus acreedores en camino a su total liquidación. Estamos orgullosos de anunciar la salida de Lehman del capítulo 11 y su entrada al estadio final de este proceso, que implica pagos a acreedores, dijo en un comunicado John Suckow, presidente de Lehman y también gerente de la consejería para este proceso, Alvarez & Marsal.

La Jornada, p. 32, (Afp).

Promoverán a México en la UE agentes turísticos de Alemania

Operadores turísticos alemanes consideraron que México es un destino especialmente atractivo por su combinación de riqueza cultural, bellezas naturales, clima, tradiciones, gastronomía y bellas ciudades declaradas Patrimonio de la Humanidad por la Unesco, informó la Secretaría de Turismo en un comunicado. Dijo que los operadores se reunieron ayer con la titular de Sectur, Gloria Guevara Manzo, y anunciaron que fortalecerán la promoción del país en Europa.

La Jornada, p. 34, (Redacción),

HSBC vende su rama de seguros en México, Argentina y Hong Kong

Hong Kong. El gigante bancario británico HSBC anunció este miércoles la venta de sus actividades de seguros en México, Argentina, Hong Kong y Singapur por un total de 914 millones de dólares (695.5 millones de euros), en dos operaciones distintas, al francés Axa y al australiano QBE. Las filiales HSBC Seguros, HSBC Insurance (Asia) y HSBC Insurance (Singapur) venderán a Axa sus portafolios de seguros generales en México, Hong Kong y Singapur por 494 millones de dólares en numerario, indicó el banco en un comunicado a la bolsa de Hong Kong, donde cotiza al igual que en Londres. HSBC decidió vender sus actividades de seguros generales en Argentina a QBE Insurance, que comprará Hang Seng General Insurance (Hong Kong), filial del Hang Seng Bank, con sede en Hong Kong y propiedad de HSBC en 62 por ciento.

La Jornada, p. 35, (Afp).

En la UE cayó el gasto de los hogares y la manufactura

La Unión Europea (UE) señaló que un colapso en el gasto de los hogares, en las exportaciones y en la manufactura ahogó la economía de la eurozona en los últimos meses de 2011, lo que muestra el alcance de una desaceleración que parece encaminada a convertirse en una clara recesión. La producción en los 17 países de la zona se contrajo 0.3 por ciento de octubre a diciembre frente al tercer trimestre. La UE estimó que la región podría enfrentar una enfermedad debilitante crónica en vez de una rápida convalecencia.

La Jornada, p. 35, (Reuters).

Pierden diarios en la publicidad impresa: Pew

Los periódicos estadounidenses pierden siete dólares en anuncios impresos por cada dólar que ganan en línea, aunque algunas compañías han tenido más éxito que otras en cambiar a un nuevo modelo de negocio, según un estudio. El Proyecto de Excelencia en Periodismo (PEJ) del Centro de Investigación Pew, que estudió los datos financieros de 38 periódicos, ofrece más evidencia del declive de los periódicos impresos en un momento en que los consumidores se vuelcan a las fuentes de noticias que proporciona la Internet.

La Jornada, p.32, (Afp y Notimex).

Fila de 5 kilómetros en NY por los 14 millones de desempleados

Nueva York. Unos 5 mil manifestantes formaron este martes una fila de 5 kilómetros de largo en el centro de Nueva York para protestar contra el desempleo en Estados Unidos, que afecta a 14 millones de personas. Formamos una única fila para representar a los 14 millones de desempleados en Estados Unidos. Es una representación de la fila de desempleo más larga del mundo, dijo Yana Landowne, una de las organizadoras de la protesta, que se realizó en la tradicional calle Broadway desde Wall Street hasta Union Square, en el sur de Manhattan. A lo largo de unos 4.8 kilómetros, 5 mil personas se apostaron cada uno o dos metros durante 14 minutos a partir de las 08:14 locales, agitando una hoja rosa (pink slip), utilizada en Estados Unidos por los empleadores para notificar despidos.

La Jornada, p. 35, (Afp).

POLÍTICA

Estatal:

Acusan a la Mesa Directiva de mal uso de recursos en el Congreso

El diputado priista Jorge Arizmendi García afirmó que la responsabilidad del manejo de los recursos en el Congreso del Estado es de la presidencia de la Mesa Directiva, por lo que si se ha dado un mal manejo de las finanzas, es responsabilidad de quien dirige dicho órgano legislativo. El legislador local exigió que se lleve a cabo una auditoría a las cuentas del Congreso del Estado y que se revise el pago de la nómina, ante posibles irregularidades. Lo anterior, luego que el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Julio Espín García, reconoció que se hizo mal uso de los recursos, al haber tomado 35 millones de pesos que correspondían a las aportaciones de los trabajadores ante el Instituto de Crédito el Gobierno del Estado.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata).

Jaime de la Torre no pagó cuotas al Instituto de Crédito

Funcionarios del Poder Ejecutivo se deslindaron del no pago de cuotas al Instituto de Crédito para los Trabajadores del Gobierno del Estado y señalaron que el único responsable es el Secretario de Finanzas y Planeación, Alfredo Jaime de la Torre, quien debe ofrecer una explicación. Luego de que se dio a conocer que desde el Poder Ejecutivo se ha incumplido con el pago de cuotas al Instituto de Crédito, diversos funcionarios se deslindaron del hecho y pidieron no dirigirse a ellos, sino al Secretario de Finanzas y Planeación, porque es quien realiza las retenciones y transferencias. A la par de ello, trabajadores del gobierno del estado se pronunciaron por la intervención del gobernador Marco Antonio Adame Castillo, para impedir que se afecten los intereses de la base laboral por el no pago de cuotas al Instituto.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez) y **La Jornada Morelos**, p.5, (Miguel Ángel García).

Protestan por urbanización los 13 pueblos de Morelos

Integrantes de los 13 Pueblos de Morelos convocaron a una marcha para defender el llamado Cerro de la Tortuga y frenar varios proyectos de casas de interés social instaladas en zonas agrícolas, lo que pone en riesgo la producción del campo morelense, por lo que convocaron a la población a sumarse a esta protesta popular el próximo 15 de marzo, a las cuatro de la tarde, "para seguir demandando la solución de estos problemas". Luego de sostener una reunión de trabajo para analizar los daños cerca del llamado cerro de la Tortuga que la constructora Casas Geo ha generado, el grupo de líderes campesinos y sociales de la región sur encabezados por Saúl Atanasio Roque Morales advirtieron que si no se frena el descontrolado crecimiento

de la mancha urbana sobre tierras agrícolas “lo vamos a lamentar”, incluidas las autoridades federales, estatales y municipales, que han autorizado fraccionamientos en zonas altamente productivas e incluso en áreas consideradas de alto potencial agrícola.

La Jornada Morelos, p.5, (Raúl Morales) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Andrés Lagunas).

Entra en vigor reforma a Ley del Régimen de Condominios

En días pasados entró en vigor la reforma a la Ley sobre el Régimen de Condominios Inmuebles, que tiene como finalidad democratizar la elección del administrador y en conjunto, agregar un cuerpo de vigilancia por parte de la administración del condominio. De acuerdo con el impulsor de la reforma, el diputado Rufo Villegas, dicho marco normativo no cumplía con las funciones y no satisfacía las necesidades en la materia, por lo que la reforma adecua el reglamento referente al funcionamiento y administración de los condominios así como la forma de sancionar a los administradores que incumplan con sus obligaciones. Añadió, que dicha ley será de gran apoyo para todas aquellas personas que son víctimas de malas administraciones dentro de las unidades habitacionales ya que ahora podrán exigir resultados, pues tendrán el derecho de elegir democráticamente a su administrador.

El Caudillo de Morelos, p.2, (Edith Abarca).

Nacional:

Aprueba el Senado ley para crear el registro de datos de extraviados y desaparecidos

Por unanimidad, la Cámara de Senadores aprobó ayer la Ley del Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas, así como reformas a la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, con el propósito de elaborar un manual para que los ciudadanos sepan cómo actuar ante retenes y *operativos* militares y policiacos o cuando se presenten hechos delictivos. El Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas tiene como propósito crear un banco de información sobre personas en esa condición y dar seguimiento a los casos denunciados. En la ley se detalla que contará con un apartado de consulta accesible al público y dispondrá espacios de buzón para recibir la información que proporcione la ciudadanía (...) El dictamen aprobado señala que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) registró de 2006 a abril de 2011 un total de 5 mil 397 expedientes de personas reportadas como extraviadas o ausentes, y cuenta con datos de 8 mil 898 fallecidas que no han sido identificadas por las autoridades correspondientes.

La Jornada, p. 2, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril) y **El Universal**, (Elena Michel), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194560.html>.

El Estado ofrece disculpa light a tlapaneca víctima de abuso militar

Tenía 24 años cuando tres soldados del 48 Batallón de Infantería con sede en Cruz Grande, Guerrero, agredieron sexualmente a Inés Fernández Ortega en la cocina de su casa, en la comunidad de Barranca Tecuani, municipio de Ayutla. Hoy, con sus 34 años, curtida ya no sólo en la lucha social de su organización sino en las grandes ligas del derecho internacional, aún monolingüe –sólo habla me'phaa (tlapaneco)–, pudo escuchar de boca del secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, en representación del presidente Felipe Calderón: A usted, a su esposo Prisciliano Sierra y a sus hijos Noemí, Ana Luz, Colosio y Nélide, les ofrezco las más sentidas y sinceras disculpas por los hechos ocurridos hace casi una década en los que resultaron gravemente lesionados sus derechos. Fue la única frase en el discurso de Poiré en la que no la tuteó. Nunca mencionó a los militares. Jamás aludió que el lamentable hecho fue un ataque sexual.

La Jornada, p. 5, (Blanche Petrich, enviada) y **El Universal**, (Carlos Cabrera), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/84749.html>.

CIDH: en cuatro años, 61 defensores de derechos fueron asesinados en México

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) dio a conocer ayer su Segundo Informe sobre la Situación de las Defensoras y Defensores de los Derechos Humanos, en donde advirtió –retomando información de organizaciones locales–, que 61 activistas fueron asesinados en México entre 2006 y 2010. Asimismo, advirtió que cuatro activistas de organizaciones independientes fueron desaparecidos en ese mismo periodo, y que muchas de las amenazas o actos de hostigamiento contra defensores son realizados por agentes de seguridad del propio Estado, además de grupos armados irregulares (...) observó que entre “los sectores más vulnerables se encuentran las defensoras y defensores del derecho al medio ambiente, líderes y lideresas indígenas y las defensoras de derechos de las mujeres; las entidades con mayor número de agresiones son Chihuahua, Chiapas, Guerrero y Oaxaca

La Jornada, p. 7, (Fernando Camacho Servín).

Advierten violencia contra indígenas

En México se atropellan los derechos de los indígenas sistemáticamente. Un análisis hecho por EL Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) detalla como la mayor parte de quienes están privadas de su libertad en

cárceles de Oaxaca, Chiapas, Veracruz y Guerrero son prisioneras sin haber tenido nunca asesoría jurídica debida y con un traductor de por medio (...) De acuerdo con la Comisión Nacional de Derechos Humanos, el número de presos indígenas en situación de vulnerabilidad es de 8 mil 634, tanto del fuero común como del federal, y de ellos, 8 mil 328 son hombres y 306 mujeres.

El Universal, (Natalia Gómez Quintero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/194565.html>.

Admite tribunal recurso de revisión presentado por Internet

El décimo tribunal colegiado en materia administrativa admitió a trámite el recurso de revisión contra la resolución de una juez federal que negó una suspensión definitiva a la aerolínea Interjet contra la posibilidad de que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) le retire las rutas internacionales que pertenecen a Mexicana de Aviación. En una ocasión anterior el mismo tribunal colegiado consideró que sí había elementos para proteger provisionalmente a Interjet aunque la SCT no le hubiera notificado el inicio de algún procedimiento para quitarle rutas.

La Jornada, p. 33, (Alfredo Méndez).

Internacional:

EU: se afianza Romney rumbo a candidatura

En una jornada de dispar fortuna, el ex gobernador de Massachusetts, Mitt Romney y el ex senador de Pennsylvania, Rick Santorum, protagonizaron ayer una final de infarto en el maratón electoral del Supermartes, con una agónica batalla en Ohio, donde se impuso Romney por un estrecho margen. Su victoria repartida en la mayoría de los 10 estados en disputa no ha conseguido sin embargo disipar la encarnizada lucha por la nominación presidencial, que amenaza con prolongarse más de lo deseado y dividir aún más al Partido Republicano, en beneficio de los planes del presidente Barack Obama para la reelección.

El Universal, (Jaime Hernández, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/38967.html>;

Milenio, (Agencias), <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9125094> y **La Jornada**, p.27, (David Brooks, corresponsal).

Allen Stanford, culpable de conspiración y fraude: Corte

El ex financiero Allen Stanford fue encontrado culpable de conspiración y fraude por encabezar un esquema Ponzi de 7 mil millones de dólares que dejó decenas de víctimas en América Latina, lo que podría hacerlo pasar casi 20 años tras las rejas. El fallo fue una victoria para el gobierno estadounidense, que cerró el imperio financiero de Stanford en febrero de 2009, aunque por años permitió que ese imperio funcionara en el aire.

La Jornada, p.34, (Reuters) y **La Crónica de Hoy**, (AP).http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=643172